
　千葉県の「新エネルギーの導入・既存エネルギーの高度
利用に係る当面の推進方策」では、民間事業者や県内市
町村、県民による取組みとともに、県有施設の敷地や屋
上を活用した新エネルギー導入（県設置運営、民間事業者
への提供）の検討、県有施設等における未利用エネルギー

（小水力発電）の有効
活用を進めるとして
います。
　共産党は、引き続
き数値目標を明確に
した戦略的な計画策
定を求めていきます。

　

自
然
エ
ネ
ル
ギ
ー

　

千
葉
県
は　

番
目

　

千
葉
県
の
再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー
自
給

率
は
全
国
45
番
目（
グ
ラ
フ
①
参
照
）。
太

陽
光
、
風
力
、
小
水
力
な
ど
再
生
可
能
な

自
然
エ
ネ
ル
ギ
ー
の
開
発
・
普
及
に
県
が

本
腰
を
い
れ
て
取
り
組
む
こ
と
が
求
め
ら

れ
て
い
ま
す
。

原発
ゼロ

　

住
宅
へ
の
太
陽
光
パ
ネ
ル

　

設
置
補
助
の
拡
充
を

　

共
産
党
は
、
県
内
外
の
実
例
を
示
し
て
、

学
校
や
給
水
場
等
の
県
有
施
設
な
ど
を
利

用
し
た
太
陽
光
、
風
力
、
小
水
力
発
電
の
促

進
を
提
起
し
ま
し
た
。
な
か
で
も
注
目
さ
れ

て
い
る
の
が
太
陽
光
発
電
。
住
宅
に
３
キ

ロ
ワ
ッ
ト
の
家
庭
用
パ
ネ
ル
を

設
置
す
る
場
合
、
東
京
都
新
宿

区
で
は
86
万
４
０
０
０
円
の
補

助
金
を
受
け
ら
れ
ま
す
が
、
千

葉
市
で
は
23
万
４
０
０
０
円
で

す
。（
グ
ラ
フ
②
参
照
）

　

共
産
党
は
、
県
の
補
助
金
を
増
額
す
る

と
と
も
に
、
補
助
金
の
支
給
先
を
市
町
村

で
は
な
く
、
直
接
、
パ
ネ
ル
設
置
世
帯
と

す
る
よ
う
、
改
善
を
求
め
ま
し
た
。

　

雇
用
を
生
み
出
し
、

　

地
域
の
経
済
も
元
気
に

　

Ｎ
Ｐ
Ｏ
を
母
体
に
し
た
市
民
出
資
の
民

間
フ
ァ
ン
ド
会
社
を
立
ち
上
げ
て
、
太
陽

光
パ
ネ
ル
の
普
及
に
と
り
く
む
長
野
県
飯

田
市
で
は
、
地
元
業
者
の
仕
事
が
増
え
、

大
変
喜
ば
れ
て
い
ま
す
。

　

共
産
党
は
、
太
陽
光
パ
ネ
ル
設
置
へ
の

補
助
は
、
地
元
業
者
へ
の
発
注
を
優
先
し
、

住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
制
度
と
併
用
す
る

こ
と
な
ど
に
よ
っ
て
、
地
域
振
興
に
つ
な

が
る
よ
う
に
す
べ
き
だ
と
主
張
し
ま
し
た
。

（
グ
ラ
フ
③
参
照
）

　

福
島
原
発
事
故
で
も
明
ら
か
な
よ
う
に
、
地
震
国
日
本
の
原
発
は
あ
ま
り
に
も
危
険
で
す
。
共
産
党
は
、

原
発
に
代
わ
る
電
力
確
保
へ
、
再
生
可
能
な
自
然
エ
ネ
ル
ギ
ー
へ
の
転
換
を
進
め
る
具
体
策
を
提
案
。
多
く
の

県
民
か
ら「
原
発
を
な
く
し
た
後
の
方
向
が
見
え
た
」な
ど
の
反
響
が
寄
せ
ら
れ
ま
し
た
。

 除染への国庫補助拡充を！
 意見書が全会一致で可決
　共産党が２月県議会に提案した
「汚染状況重点調査地域で行われ
る除染等に対する国庫補助の拡
充等を求める意見書」が全会一致
で可決されました。

グラフ①

グラフ②

グラフ③

45

県の自然エネルギー「推進方策」に
共産党の提案が反映
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日本共産党県議団が調査した長野県飯田市
「メガソーラーいいだ」（中部電力）の太陽光
パネル（想定年間発電量100万ｋｗｈ。一般
家庭 300 世帯分の年間使用量に相当）
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子
ど
も
の
医
療
費　

今
年
12
月
か
ら
、
千
葉

県
の
子
ど
も
医
療
費（
入
院
）の
助
成
対
象
が
中

学
３
年
生
ま
で
に
広
が
り
ま
す
。
県
民
の
運
動

と
共
産
党
の
ね
ば
り
強
い
と
り
く
み
で
、
ま
た

一
歩
前
進
し
ま
し
た
。
共
産
党
は
、
知
事
公
約

ど
お
り
、
い
ま
小
学
３
年
生
ま
で
の
通
院
助
成

も
中
学
３
年
生
ま
で
に
、
ま
た
、
一
回
（
一
日
）

の
自
己
負
担
３
０
０
円
は
廃
止
に
、
所
得
制
限

も
な
く
せ
と
求
め
ま
し
た
。

　

私
学
助
成　

私
立
学
校
補
助
金
の
県
上
乗
せ

住
民
運
動
と
共
産
党
が
力
を
合
わ
せ
て
実
現

　野田首相が消費税大増税に突き進み、知事も大増税を容認してい

ます。共産党は、消費税に頼らない、社会保障充実と財政危機打開

の道を示す「提言」を発表しています。

　　　　　　　
無駄使いを一掃し、「応能負担」の原則に立った

　　　　　　　税制改革を進めます。

◆富裕層と大企業に応分の負担を求める。◆大企業減税は止める。
◆消費税ではなく所得税の累進課税の強化で18 兆円から21兆円の財
源をつくり、社会保障に使う。

　　　　　　　
国民の所得を増やす経済改革で、経済成長と

　　　　　　　税収増をはかります。

◆労働者派遣法を抜本改正し、
「雇用は正社員があたり前」の
社会をつくる。◆最低賃金を大
幅に引き上げて「働く貧困層」
をなくす。◆中小企業と大企業
の公正な取引ルールをつくる。
◆ＴＰＰ（環太平洋連
携協定）参加をやめ、
農林水産業を再生す
る。◆これらによっ
て、大企業の内部留
保（260兆円）を社
会に還流させて、日
本経済を内需主導の
成長軌道にのせ、税
収増をはかる。
  10年 後 には20兆
円の税の自然増収が
見込めます。上記①
とあわ せて 約40兆
円の新たな財源がで
きます。

八
ッ
場
ダ
ム
や
め
よ
、
特
養
ホ
ー
ム
ふ
や
せ

消費税大増税ストップ！
社会保障充実、財政危機打開へ

　県教育委員会は、夷隅地域の県立大原高校、岬高校、勝浦若潮
高校統廃合計画の強行を決めました。高校存続を求めた3万4000
筆余の署名を無視する許し難い暴挙です。
　今回、計画が一部修正されましたが、3校の統廃合に何ら変わり
はありません。しかも、「海洋科学系列」や「生産・食品系列」を
選択した生徒は、通常の大原校舎への通学に加えて、週1日～2日、
遠く離れた農場や実習場に通うことになります。教職員も、カリキュ
ラムの編成や移動など新たな負担を強いられます。

  
自民、民主、公明、みんな…議会で請願採択せず
　自民党議員の紹介で大原高校・岬高校や勝浦若潮高校の存続を
求める請願が出されました。ところが同党は、「継続審査」とし、
採択しませんでした。これに民主、公明が同調。みんなの党も大
原高校・岬高校について、「継続」扱いとすることに賛成しました。
これらの党の責任も厳しく問われます。

  
共産党…計画撤回へ、県教委に抗議の申し入れ
　共産党は議会で、「地元合意がまっ
たくない」「子どもたちの学び・成長
の場が奪われる」「夷隅地域の一層の
過疎化が懸念される」と指摘して計
画の撤回を要求。統廃合を強行する
県教委に強く抗議しました。

が
、
高
校
は
生
徒
一
人
当
た
り
１
万
４
０
０
０

円
で
昨
年
度
よ
り
４
０
０
０
円
増
、
同
じ
く
幼

稚
園
も
１
７
０
０
円
で
７
０
０
円
増
え
ま
し

た
。

　

授
業
料
減
免
も
５
億
８
千
万
円
（
対
前
年
比

32
％
増
）
に
増
額
。
全
国
的
に
注
目
さ
れ
て
い

る
幼
稚
園
を
含
む
私
立
学
校
の
耐
震
化
工
事
へ

の
補
助
金
は
、
９
億
５
２
０
０
万
円
計
上
さ
れ

ま
し
た
。

　

特
養
ホ
ー
ム　

千
葉
県
の
特
養
ホ
ー
ム
定
員

（
65
歳
以
上
10
万
人
当
た
り
）
は
、
１
２
７
５

人
で
全
国
最
下
位
。
入
所
待
機
者
は

１
万
８
０
０
０
人
を
超
え
て
い
ま
す
。

　

と
こ
ろ
が
県
は
、
一
床
当
た
り
４
０
０
万
円

の
特
養
ホ
ー
ム
建
設
補
助
金
を
継
続
し
た
も
の

の
、
昨
年
度
の
４
分
の
１
に
減
額
し
て
し
ま
い

ま
し
た
。
県
の
計
画
案
で
は
、
今
後
３
年
間
の

入
所
見
込
み
は
４
６
８
７
人
分
。
こ
れ
で
は
全

く
足
り
ま
せ
ん
。

　

八
ッ
場
ダ
ム　

総
事
業
費
９
０
０
０
億
円
、

千
葉
県
の
負
担
７
６
０
億
円
の
八
ッ
場
ダ
ム
。

共
産
党
は
、
利
根
川
の
堤
防
の
危
険
個
所
が
放

置
さ
れ
、
昨
年
の
震
災
時
に
も
崩
落
な
ど
が
多

発
し
た
こ
と
を
あ
げ
て
、
ダ
ム
に
頼
ら
な
い
総

合
的
な
洪
水
対
策
を
求
め
ま
し
た
。

　

上
水
道
も
工
業
用
水
も
十
分
足
り
て
い

ま
す
。
工
水
の
場
合
は
、
県
全
体
で
日
量

６
万
３
５
０
０
ト
ン
も
水
余
り
。な
の
に
、
八
ッ

場
ダ
ム
か
ら
新
た
に
日
量
３
万
７
０
０
０
ト
ン

も
も
ら
う
計
画
で
す
。

　
「
初
め
に
ダ
ム
あ
り
き
」
を
改
め
、
不
要
不
急

の
大
型
公
共
事
業
の
浪
費
を
省
き
、
特
養
ホ
ー

ム
な
ど
福
祉
に
こ
そ
予
算
を
回
す
べ
き
で
す
。

県教委へ抗議の申し入れ

提言①

提言②

共産党が「提言」を発表しました

2012年度
千葉県予算

存続を求める地元の声を無視して決定

千葉県経済懇談会で
「社会保障充実と財政

危機打開の提言」に
ついて説明する日本
共産党志位和夫委員
長（4/8 千葉市内）

2 校


